

Fecha 07.05.2009	Sección Primera-Nacional	Página 16
----------------------------	------------------------------------	---------------------



“Pagué el precio...”

Una crítica reflexión sobre México que, dijo, “no le va a gustar a los ortodoxos del PRI”, pero menos a los “improvisados” del PAN.

La llamada entró avanzada la noche. Del otro lado de la línea escuché una conocida voz femenina. “Un amigo te quiere dar una primicia”, anunció la mujer. Hicimos la cita a las 10:30 de la mañana, en el restaurante Au pied de cochon. Llegué puntual. Aquello era casi un desierto. Sólo había una persona y los meseros. Era el amigo de la primicia. Una figura conocida:

Roberto Madrazo Pintado.

Una vez servido el café, y después de los saludos de rigor, el ex candidato presidencial del PRI puso sobre la mesa su nuevo libro: *El Despojo* (Editorial Planeta). Debajo del título se leían 14 palabras: “Ni el PRI ganó ni el PAN encarnó el nuevo régimen. Perdió el Estado”.

Esa era la primicia: 300 páginas de una crítica reflexión sobre México que, dijo, “no le va a gustar a los ortodoxos del PRI”, pero menos a los “improvisados” del PAN. Horas después abrí el libro que seguramente atraerá las críticas de quienes preguntarán por qué **Madrazo** se vuelve contra un sistema que lo encumbró.

En el prólogo pude leer:

“Pagué el precio cuando me la jugué en contra de que **Elba Esther Gordillo** se hiciera de la presidencia del partido en 2006, al advertir, en plena campaña electoral, que trabajaba para el candidato del PAN y **Vicente Fox**”.

Más adelante, el polémico-



Fecha 07.05.2009	Sección Primera-Nacional	Página 16
---------------------	-----------------------------	--------------

La llamada entró avanzada la noche. Escuché una conocida voz femenina: “Un amigo te quiere dar una primicia”.

co tabasqueño, quien publica su segundo libro tres años después de su derrota en las elecciones presidenciales, describe a **Ernesto Zedillo** como un mandatario neoliberal “resentido y ávido de venganza”. Dice que con el último presidente del PRI también pagó el precio de haberlo desafiado.

Atiende también, con particular atención, a **Vicente Fox**, el primer panista que vivió en Los Pinos y con el cual

tuvo que tratar cuando era presidente del PRI. “Fue una locura confiarle precisamente a él —un ser inculto, perezoso y sin preparación— la construcción de un nuevo régimen, el cambio y la transición a la democracia...”

Y más: En lugar de construir la transición, **Fox** “condujo a hacer de las instituciones del Estado un cártel más en el país, aliado con el de Sinaloa comandado por **El Chapo Guzmán** a quien, según los especialistas, protegió desde su fuga en un penal de máxima seguridad, a pocos días de asumir el gobierno”.

En la obra, de 300 hojas, el ex candidato presidencial del PRI hace una profunda reflexión sobre el estado que guarda el país para llegar a una inquietante conclusión, que repite a lo largo de ocho capítulos: “México muere, para que el sistema viva”.

Apoyado en una experiencia de cuatro décadas de trayectoria política y despojado, “tanto como fuera posible”, del sello partidario, **Madrado** sostiene que no ha habido transición democrática en México.

“Tan no la ha habido, que hoy el PAN, como partido de gobierno o partido oficial, de plano se ha doblado (se ha agachado) ante el imperativo de ser un órgano de crítica de la acción presidencial para convertirse, como el PRI subordinado de ayer, en apoyo incondicional a las medidas del Presidente, y en diligente ejecutor de sus órdenes, fiel, en ambos casos, al viejo régimen, y al principio central del sistema: obediencia y subordinación”, subraya.

A **Madrado** no se le olvidan los tiempos en que el PAN criticaba al sistema y el poder concentrado en el presidente y en el PRI. Los contrasta con la postura que hoy mantiene el jefe nacional del azul. “Una vez en el poder, **Germán Martínez Cázares** ha tenido el descaro de afirmar que en aquellos años el PAN estaba equivocado y el PRI en lo correcto”, escribe.

Y se pregunta: “¿De qué transición podríamos hablar si el PAN nos dice que la tarea consiste en regresar a ‘lo correcto’, que era la Presidencia y el PRI en los peores momentos de la cerrazón y la represión desde el poder?”

Ya al final de *El Despojo*, el polémico priista concluye que vivimos en un país a la deriva, destrozado, sin rumbo, dominado por la delincuencia oficialmente admitida, y la otra que trabaja con ella desde fuera. Y pregunta: “¿Sabrá el presidente **Calderón** qué es lo que puede estallar con un Estado fallido o de plano sin Estado?”

“Por mi parte —admite **Madrado**— ignoro si eso es sólo una amenaza o estamos en el ojo del huracán. El que parece saberlo es el secretario de Economía, **Gerardo Ruiz Mateos**, quien en París, a mediados de febrero de 2009, aseguró la posibilidad real de que el próximo presidente sea un narcotraficante.”

<http://panchogarfias.blogspot.com>